

Objektyp: **BackMatter**

Zeitschrift: **Cahiers d'archéologie romande**

Band (Jahr): **89 (2002)**

PDF erstellt am: **28.03.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Sion, Sous-le-Scex (VS) I

### Résultats des recherches sur le site funéraire du Haut Moyen-Âge de Sion, Sous-le-Scex

Ce travail est consacré à trois édifices funéraires de l'Antiquité tardive et du Haut Moyen-Age découverts à Sion: une église et deux mausolées (*memoriae*), ainsi que leurs cimetières respectifs. Ces trois monuments ont été construits au pied du rocher de Valère sur un site qui, depuis l'époque préhistorique, déjà, avait une vocation funéraire. L'église comprend une grande salle rectangulaire, construite au cours de la première moitié du V<sup>e</sup> s. après J.-C., contre laquelle sont venus se greffer des mausolées de caractère privé. Parmi ces adjonctions, une grande abside en forme d'arc de cercle outrepassé, à couloir intérieur, aménagée dans l'axe de l'édifice, constitue un emplacement funéraire privilégié. Dans leur majorité, les tombes ont été aménagées au V<sup>e</sup> s. et dans la première moitié du VI<sup>e</sup> ; elles se raréfient au VII<sup>e</sup>. Vers 700, l'édifice sera réaménagé et son caractère funéraire s'estompera. Il sera abandonné au cours du IX<sup>e</sup> ou du X<sup>e</sup> s.

A quelque cent mètres de là, deux *memoriae*, construites vers la fin du IV<sup>e</sup> s., étaient vraisemblablement liées à une *villa suburbana* dont on a retrouvé des vestiges à proximité. Elles constituaient le centre d'un petit cimetière qui fut utilisé jusqu'au VII<sup>e</sup> s.

Le site de Sous-le-Scex montre de façon exemplaire l'évolution d'un type spécifique de lieu de sépultures du Haut Moyen-Age, dans lequel le concept du mausolée antique, réservé à des privés, et celui de la salle de réunion chrétienne, destinée à commémorer en commun le souvenir des défunts, sont combinés pour répondre aux exigences de la nouvelle liturgie.

150 illustrations, 70 planches, 4 déliants ; étude anthropologique et large résumé en français. Les catalogues complets, les listings, gravés sur un CD, peuvent être obtenus séparément.

Lausanne 2002